

Directora de salud: “Los establecimientos de salud no dan abasto en Calama”

La población crece y los centros de salud no logran cubrir toda la necesidad.

Redacción

El 2021, el alcalde de Calama, Eliecer Chamorro, envió una carta al entonces ministro de salud, Enrique Paris, respecto a la solicitud de retomar las obras del Cesfam ubicado en el surponiente de la comuna. En la oportunidad, el edil detalló que este centro de salud beneficiaría a 30 mil personas, sumado también a que el avance de la obra para ese año era del 29%, pero que la fecha de entrega inicial de la obra era el 2018.

Hoy, las obras se encuentran totalmente abandonadas, motivo por el cual, Pía Cortés, directora de Salud de Comdes, expresó que “los dispositivos de salud de la comuna son insuficientes para la población que hay actualmente. Esperamos en un trabajo mancomunado poder ver la luz del Cesfam Surponiente que es algo extremadamente necesario, se prometía que venía



COMDES ESPERA QUE SE RETOMEN LAS OBRAS DEL CESFAM SURPONIENTE DE CALAMA.

con un SAR, también con un mamógrafo, lo que nos permitiría tener diagnósticos oportunos ante cáncer de mamas”.

Sumado a esto, la funcionaria municipal, agregó que “los establecimientos de salud no dan abasto, Cesfam Alemania tiene actualmente cerca de 42 mil personas que atienden diariamente y esa infraestructura que cuenta además con el colegio que da con Frei Bonn era para 20 mil usuarios. Tenemos el Cesfam Montt que recibe a muchos adultos mayores, sobre todo aquellos que

fueron Codelco y ahora dejan de ser Isapre y pasan a ser Fonasa, tampoco tenemos donde atenderlos, es muy pequeño y sigue a la espera de su reposición con 32 mil usuarios”.

En cuanto al Cesfam Norponiente, Cortés, enfatizó en que es para 15 mil usuarios, pero que no todos pueden llegar hasta ahí, “es altamente peligroso, no cuenta con luminarias, entonces tenemos una red muy pobre para una población que está creciendo de forma exponencial”, sostuvo.

Finalmente, y sobre la

posibilidad que cuenten con el Cesfam Surponiente, la directora fue clara en afirmar que “aún así faltarían dos centros de salud más con capacidad para 40 mil personas, es decir, hoy tenemos 3 Cesfam pendientes que necesita al comuna. Toda la zona oriente de Calama no tiene recintos de salud. Todo lo que es Kamac Mayu, Volcanes, etc., no tiene ningún servicio de urgencia, y ellos son Fonasa, el 88% de los calameños lo son, por lo que es un factor de riesgo vivir en estos sectores”.